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上午10点25分开会

第43届会议复会

主席（以西班牙语发言）:大会第四十三届会议复会。

议程项目120(续 ）

联合国经，分摊比额表 (A /43 /995/Add .4 )
主席（以西班牙语发言）：在根据1988年 12月2 2日的第43/  459号决定开始审 

议大会议程上的项目和宣布第四十三届会议闭茶之前，我要提请大会注意文件 

A /4 3 /9 9 5 /A d d .4 ,其中载有秘书长给我的一封信，秘书长通知我，自1989年2月 

14日和1 5日、4月18日和7月11日他戾信以来，罗马尼亚已经交付了必要的会费， 

将它拖久的会赛减至低于《宪章》第19条所规定的数额。

我是否可以认为大会适当地注意到这一消息？

就这祥决定。

议程项目37(续）

巴勒斯坦问题

主席（以西班牙语发言）：成员们还记得，关于这个项目，大会通过了 1988年 

12月15曰的第43 /175A至C号、第43/ 176号和第43 /  177号决议以及1989年4月20 
曰的第43 /233号决议。成员们知道，有关巴勒斯坦问题的项目已经列入大会第 

四十四届会议的临时议程。

我是否可以认为大会认为本届会议对该项目的讨论已经完成？

就这样决定。

主席（以西班牙语发言）:这样就结束了我们对议程项目37的审议。

议程项目46(续 ）

以色列对伊拉克核设施的武装侵略以及以色列的侵略对已确立的关于和平利用 

核能、不扩散核武器及国际和平与安全的国际制度的严重后果。



主席（以西班牙语发言）:大会于1988年9月2 3日决定将该项目列入大会第四 

十三届会议的议程。

我是否以认为大会希望推退审议该项目，并将它列入第四十四届会议议 

程草案？

就这样决定。

主席（以西班牙语发言）:我们就此结束对议程项目46的审议。

议程项目4 7 ( 缓 ）

塞浦路斯问题

主 席 ( 以西班牙语发言）：各位成员记得，大会于 1 9 8 8 年 9 月 2 3 日决定 

将该项目列入本届大会议程, 但将有关该项目分配的决定推迟到今后适当的时候作 

出，

我的理解是，将对该项目的审议推达到大会第四十四届会议是可取的，

我是否可以认为，大会愿意推退对该项目的审议，并把它列入第四千四届会议 

议程草案？

就这样决定，

主 席 ( 以西班牙语发言 ) , 这就结束我们对议程项目 4 7 的审议，

议程项目4 8 ( 盖 ）

伊朗和伊拉克武装冲突旷B持义的后果

主 席 ( 以西班牙语发言）：大会于 1 9 8 8 年 9 月 2 3 0 决定将该项目列入第 

四十三届会议议程， 我的理解是，把对该项目的审议推远到大会第四十四届会议 

进行将是可取的。



我是否可以认为，大会愿意推迟审议该项目，并将它列入第四十四屈会议的议 

程草案？

就这样决定，

主 席 ( 以西班牙语发言），这就结束我们对议卷项目 4 8 的审议，

议程项目 1 3 7 (墓 ）

东道国关系委员会的报告

主 席 ( 以西班牙语发言）：各位成员记得，大会根据1 9 8 8 年 1 2 月 9 B第 

4 3 / 1 7 2 等决议决定将该项目列入第四十四届会议临时议程，

我是否可以认为，大会认为在本届会议上对该项目的讨论已经结束？’
就这样决定，

主 席 ( 以西班牙语发言）：我们就此结束对议程项目1 3 7 的审议，

主席致闭幕词

主席（以西班牙语发言）》在宣布大会第四十三届会议闭幕之前，我要根据过 

去 1 2 小月共同努力的经历向你们谈谈些最后的想法， 我们大家都意识到，本 

届会议是在当代生活中特别重要的时刻开幕的， 在经历了几十年的忧虑和对抗之 

后，我们在战后时期的生活中第一次有理由对国际关系中发生根本和积极的变化抱 

有希望 . 由于超级大国之间的缓和和达成的安全协议，以及在解决严重的区城冲 

突方面取得的具体进展，国际气氛有了明显的改善， 在大会第四十三届开始的时 

候，所有这一切使我们有充分的理由感到乐观0
今天，我们看到，这种乐观态度事实上是正确的0 1 9 8 8 年的乐观主义不

是没有根据的，到今天仍然如此，尽管在一些问题上，进展的速度要比我们希望的 

慢一些，



然而，仅仅过几小星期后，我们将目睹国际生活中最激动人心的事件之一：一 

小新的和自豪的非洲国家自由的诞生， 通过勇敢的纳米比亚人民作出的英勇牺牲 

和在联合国作出的非常宝责的贡献下取得的纳米比亚独立证实和加强了我们自己的 

解决冲突的方法和程序的可信性，并证实了这样一小事实：我们确实正在看到国际 

关系中发生实质性变化，

我将回顾，在去年一般性辩论期间，人们广泛认为，我们有责任确保，正在出 

现的气氛得到保持和加强。 我认为，我们可以自豪地说，我们已经实现了我们于 

1 9 8 8年 9月为自己制定的目标， 从任何一点来看，大会第四十三届会议为加 

强更加有利于对话、合作和寻求谈判和协调地解决国际争端的国际构架作出了重大 

贡献，这意味着，第四十三届会议有效地帮助在实现《联合国宪章》崇高目标方面 

取得了进展.
在 这 方 面 ，我们大家都目睹了这样一小事实，即几乎每一次讨论都充满了正 

确的和解精神，我将强烈主张，这种精神作为今后会议成功的先决条件应该保持• 
我们大家都记得在这个大会堂所作的令人难忘的发言。 我要特别提及美利坚合众 

国总统和苏维埃社会主义共和国联盟最高苏维埃主席团主席的发言，因为他们的发 

言具有不可♦ 辩的重要意义， 他们的发言可能是已经出现的深刻变化的最有力的 

反应， 我甚至还要说，他们的发言表明了世界长期面临的冷战的结束- 我认为， 

这些重大事件标志着#抗时期的结束，因此，联合国大会作出了促进世界和平的重 

大决定，

我要在这里列举关于阿富汗问题的大会第4 3/ 2 0号决议， 这项重要决议 

的一致通过是朝着为永久解决使阿富汗民族十多年来处于分襄状态的严重问题创造 

政治条件跨出的明确的一步。 反映在第4 3 / 2 0号决议中的各项原则仍然是完 

全适用的，并且是仍然可行的慨念和政治构架， 如果各有关方面尊重这些原则，

那么在和平结束这场悲剧方面取得迅速进展将是可能的，

在第四十三届会议上还通过了其他一些重要决议，这些决议也表示了我们过去



几小月中所做的工作的特性：有关中美洲、西撒哈拉、柬捕寨和其他问题的决议 .
今天即将闭幕的会议也证实，这小时代比以往任何时候更加是联合圓的Si代， 

由于冷战让位于对话和缓和，体现在《宪章》中的集体安全制度有了新的机会，

1 9 8 8 年授予联合国维持和平行动的诺贝尔奖强调了联合国在发展和巩固以尊重 

1 9 4 5 年所确定的各项原则为基础的国际秩序方面必须发挥的基本作用。

鉴于国际情势正在发生剧变，联合国今天或许应当重新佑价其在世界中的作用。 

当九+ 年代到来时，我们不应生活在那个我们自1 9  4 5 年以来就生活在其中的世 

界中。 我们也许能够从对抗的世界走向合作的世界，本组织打破了怀疑论者斤玩 

世不恭者、以及那些不相信民主力量的人的预言，证实主要各方特别是超级大国都 

有诚意，只童有毅力愈纪律，我们就能够实现对在过去二十年中影响整个Ü:界的主 

要问题的翁平解决。 本组织已显示了它的效率。

世界正在发生变化，我们必须在这一冷战后的新时期中以新的效率迎接各种 

挑战。 我相信，我是在反映大会全体成员的一致感情—— 即此刻向德查利亚尔表 

达全体国际社会对他所表现的巨大努力、效率如政治才能的深情感谢：所有这些品 

质都有利地促进了国际愈平与安全的事业。

此刻，我想对政治未来表达一些简单的看法。 我认为，鉴于我们的共同经历 , 
我们所有人的面前都出现了一系列政治加外交间题：冷战后时期中出现的新的世界 

将是什么样的性质：各国际组织将发挥什么样的作用：不仅超级大国的关系正在变 

化 ：各国内部也正在发生变化。 貧一世界正在发生变化，第二世界正在发生变化， 

貧三世界也必须发生变化》 直到目前阶段一直发挥作用的超级大国之间的领导条件 

恐怕也将得到重新界è , 新的鎭辱将是什么样子？新的領导将有什么样的思想？ 

各种同盟愈伙伴之间的联系，美国与苏联之间的联系很可能也将发生变化。 我们 

也许应当集中注意这样的事实：今后安全的标准也将有所改变。 基于恐怖军事的 

安全慨念正让位于不同的安全慨念„ 我们处于不同的世界中，就有不同的领导形 

式、不同的抱负和不同的潜力。 这些都是很少有人想到会发生的巨大的内部变革。



本组织以及世界上主要领导人将要建立一种什么样的安全？这狠可能是我们面前的 

- 小最大的根本挑战。

在这一点上，我iU；应当从我个人的角度----个拉丁美洲人的角度-一指出

我们拉丁美洲地区所面对的巨大挑战。 我们只须考虑南美洲所发生的一件大事： 

南美大陆自1S 10年获得独立以来将第一次由民主国家组成。 拉丁美洲从没有 

达到过它今天所具有的民生性。 然而，同一个技丁美洲确在过去1 5 年中没有使 

其人民的生活水乎得到任何改善。 我们今天的贫穷状况绝不比以前好。这又是一 

个新的情况：我们民主国家的贫穷。 我们过去有过贫穷，但没有过这种具有民主 

制度的贫穷。因此，这些贫穷的民生国家不仅是对我们拉丁美洲人的挑战，而且是 

对整个世界—— 这个相互依存的世界-一 的挑 战，这个世嚴义须意识到如果在"经 

济舶中有一颠炸弾， "一等翁"的旅客就不可能得到安宁。 我们大家风雨同舟, 
一个地区的间题实际上是我们所有人面临的挑战。

最后，我要向每一个在整♦第四十三屈会议期间给我支持如援助的人表示我最 

深切的感谢。 没有你们的诚意与合作精神，我的工作将难上加难。 我还要特别 

感谢秘书长的支持愈友谊，以及全休秘书处成员以如此献身精神如工作效率給我及 

我的同事的合作。他们都为国际公务员制度带来了荣智并树立了懷慨衡世界精神的榜 

样，这种精神激场着本组织的所有工作人员。

此刻，我在欢迎主管大会事务的新的副秘书长斯皮尔大使的同时，不会忘记向 

我亲密辨朋友里德表达我特殊的情感，我将永远感激他公正的合作、高明的建议以 

无穷的幽默。

我还要向里萨、马尔多纳多、布兰特、桑耗毛罗以及所有以不同的身分与我合 

作的人表示我最真诚的谢意。

最后，我愿把我在这个职位上的最后几句话献给我的拒国阿根廷共愈国，我一 

直尽力带着尊严如效率来代表我的祖国。 我总认为我的当选并非是我个人的得失，



而是对我的祖国的荣誉。 阿根廷在经过充满艰Æ困苦、但却一直保持不可动播的 

意志如信念的独裁统治的漫长黑夜之后，今天终于走上了伟大命运的道路，这一命 

运的伟大之处，并非反映在难于令人相信的功靖或无法实现的计効之中，而是反映 

在加强民主生活方式之中，这种方式优先注意并保证充分尊重所有阿振廷人的各种 

权利、尊严以及公民叙政治自由。 —
谢谢大家，祝大家万事如意。

议程项目2 i m )

默祷或默念一分钟

主 席 ( 以西班牙语发言）：我们现在就要结束大会貧四十三届会议了。. 请各位 

位代表起立，默祷或默念一分钟。

大会成员敷祷或默念一分钟。

第四十三届会议闭幕

主 席 （以西班牙语发言）：我宣布貧四十三届大会闭幕。

上 午 1 0 点 5 0 分散会。


